

わかば西小



令和3年11月30日

尼崎市立わかば西小学校

学校だより



リトルワールド、鈴鹿サーキットに行ってきました！

延期されていた修学旅行に6年生が行ってきました。昨年の自然学校は日帰りだったため、子どもたちにとっては初めての泊を伴う行事となりました。

1日目のリトルワールド。エリアを3つに分け、班活動を行いました。コロナの影響で、“食す”活動はできませんでしたが、世界の建物を見、日本との違いを感じ取りました。また、初めて見るお菓子や小物をお土産として楽しそうに選んでいました。きっと、お家に帰り、それを見ながら、たくさんの思い出話ができたとと思います。鈴鹿のホテルに入ってから、子どもたちは大はしゃぎ。はしゃぎすぎて注意される場面もありましたが、部屋の友だちと楽しい思い出ができました。夕食は、“テーブルマナー”を習いました。慣れないナイフとフォークに苦戦しながらもおいしい夕食をいただきました。ここでも、日本とは違う文化を学びました。この経験は、きっと今後の子ども達にとって貴重な経験をなると思います。夜は、疲れてすぐに寝た子、興奮のあまり、なかなか寝付けない子と様々でした。

2日目の鈴鹿サーキット。朝から生憎の雨。どれだけ降るのか、乗り物は動くのか、いろいろな思いの中、2日目がスタートしました。子ども達が活動を始める頃は、少し小降りになり、合羽を着て、様々なアトラクションを楽しみました。グループで何に乗るか相談しながら、アトラクションを決めていました。初めてジェットコースターに乗った子も「めっちゃ、楽しい！！」「もう1回乗ろ！！」と目を輝かせていました。月曜日、しかも雨ということもあり、ほぼ貸し切り状態なので、乗りたい物に何度も乗って、楽しんでいました。

この2日間を通して、楽しい思い出ができただけでなく、友だちと一緒に過ごす喜びを感じ、協力する大切さを学びました。この経験をもとに、わかば西小学校の最高学年として、立派に成長してくれることを期待しています。

体験いろいろ！自然学校！

5年生は、5つの自然体験を行いました。まずは校区にある元浜緑地公園で「植物観察・自然を使って遊ぼう！」です。よく知っている公園ですが、自然に焦点を当てると新しい発見がありました。次に、これも校区の北堀運河で「運河の役割・水辺の生き物観察」です。尼崎市には海拔ゼロメートル地帯があり、豊富な水の恵みとともに水害の問題も抱えています。子どもたちは運河の大切な役割と水生生物による水の浄化について、体験的に学ぶことができました。3つ目は、体育館で行われた「公式雪合戦」で、美方高原自然の家から二人の職員の方が来て指導をしていただきました。作戦とチームワークを学び、楽しく活動することができました。4つ目は、「人と自然の博物館」での見学&クイズラリーと「丹波立杭陶の里」での陶芸体験です。博物館では、身近な植物のことをクイズ形式で学ぶ特別セミナーを受講しました。知らなかった植物の秘密をたくさん学ぶことができました。そのあとは、紅葉を見ながら楽しいお弁当タイムです。朝早く作ってくださったおうちの人に感謝しながら食べました。午後からの陶芸体験では、ひんやりと冷たい粘土の滑らかな感触を味わいながら、それぞれ世界で一つだけの作品を作りました。窯で焼かれて戻ってくるのが楽しみです。最後に神戸市立森林植物園で「ネイチャーゲーム・自然のクラフト」体験です。晩秋の風の中で、美しい紅葉を見ながらガイドの方に植物の不思議をたくさん教えてもらいました。自然の素晴らしさを体感して、全員元気いっぱい活動することができました。お土産もたくさんもらって、大満足の日でした。

「美方高原自然の家」での宿泊体験ができなかったことは少し残念ですが、野原や森、水辺などでいろいろな自然体験活動ができました。ルールや時間を守ることや友達と協力すること、自然の美しさやすばらしさを知り、自然を守りながら活用する大切さを学んだ心に残る自然学校になりました。

12月予定



- 1日(水) 3～6年生は6校時
 - 3日(金) 音楽会(児童鑑賞日)
 - 4日(土) 音楽会(保護者鑑賞日)
 - 6日(月) **代休日**
口座振替日(1回のみ)
 - 8日(水) あまっこステップアップ調査委員会・代表委員会⑤
 - 9日(木) 全学年は5校時
自転車教室3年生 3・4校時
 - 13日(月) 給食集会・給食週間
現金集金日
 - 15日(水) クラブ活動④
 - 17日(金) 5年生 3・4校時
キャリア教育講演会
 - 20日(月) 集会委員会
 - 21日(火) 給食最終日
 - 24日(金) 2学期終業式
大掃除 12時下校
 - 27日(月) 冬季休業日(～1/10(月)まで)
 - 【1月の主な予定】**
 - 11日(火) 3学期始業式 大掃除
 - 12日(水) 給食開始
 - 17日(月) 人権参観・校内書き初め展
3校時1・3・5年生
4校時2・4・6年生
 - 1・17は忘れない地域防災訓練(5校時)
 - 24日(月) 保健集会
 - 26日(水) 学校保健委員会
- ※毎週月曜日は定時退勤日となっています。



あまっこステップアップ調査

12月は2学期の学習のまとめの時期でもあります。今年も8日に、あまっこステップアップ調査が行われます。今までの学習を振り返って、よく理解できているところやもう少し努力が必要などを知ることができます。最後まで粘り強く問題に取り組んで、自分の力を試してほしいと思います。

今年も早いもので、もう12月となりました。これから朝の寒さが身に染みる季節になります。落ち着きを見せているコロナウイルスですが、寒くなるとまた動き出す可能性があります。加えて、インフルエンザ等の季節性の感染症にも警戒が必要です。今月は音楽会もあります。まずは、睡眠・休養・栄養に気を付けて、マスク着用や手洗いうがい引き続き継続しながら、元気に寒さを乗り越えていきましょう。

